
三大球，女足收官没出彩

11月22日晚，中国
女排在广州亚运会女排
小组赛最后一战中，与
亚锦赛冠军泰国队对阵
四局，以3:1力擒对手，凭
借四连胜的佳绩锁定A

组第一名，成功晋级八
强。

尽管泰国队曾经在
去年亚锦赛决赛中出人
意料击败中国折桂，但
是该队本年度对垒中国
女排尚无胜绩。面对快
变极具特色的泰国队，

拥有网上高度优势的中
国队胜面仍然大于对
手。泰国队网上高度不
够，对王一梅的强攻，马
蕴雯、薛明高点快球的
拦防都有一定困难，所
以中国队一些威胁较大
的跳飘球屡屡得手。

在小组赛逆转韩国
那场比赛之后，女排主
帅俞觉敏就积极做出调
整，“韩国的发球主要是
找我们的一传，进攻总
是能打透我们的拦网，

我们有意识地尽力去改

变。”在与泰国赛后，俞
觉敏的话中透露出中国
女排的目标就是决战韩
国队。

从实践来看，“女排
精神”始终与中国女排
在国际赛场的沉浮相关
联。所以这两年中国女
排被诟病最多的，不只
是创下了近来女排的最
差成绩，更是女排精神
的缺失。

频繁更换主帅，后
备力量不足，这都让女
排精神的传承不那么顺
利。现在俞觉敏接掌帅
印，作为一个伴随女排
成长多年的人，我们只
能寄希望于女排在他的
带领下能够踏实努力，

尽快找回失落的霸气。

路要一步一步走，有高
峰就有低谷，希望借这
次亚运会，中国女排能
先找回在亚洲的地位，

女排姑娘们能通过一场
场胜利，拼接心中那个
依存的梦想。

本报记者 许恺玲
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女足无缘奖牌
第四名，最差战绩

本报讯(记者 胡建

明) 仅仅一天的时间，

中国女足就体会到了天
堂到地狱的滋味。22日，

在与韩国女足争夺铜牌
的比赛中，中国女足0：2

不敌对手，最终排名第
四，无缘奖牌。这个成绩
是中国女足在亚运会历
史上取得的最差成绩。

半决赛输给日本
队，李小鹏率领的中国
女足虽败犹荣，很多人
都对接下来的三四名决
赛充满了期待。22日下
午，三四名决赛在中韩
两队之间打响。比赛刚
刚开始了1分20秒，中国
女足就遭到重创，朴仁
正直塞中国队防线后，

朴希英自左侧快速内切
前插，近距离面对中国
队门将张越低射破门，

韩国队1：0领先。第36分
钟，韩国队池笑然面对
中国队防守冷静施射再
下一城，中国女足0：2落
后。

赛后，主帅李小鹏
主动把输球责任揽到自

己头上，“赛前我的非常
理想化的阵容拖累了全
队的表现，由于赛前的
部署错误，导致了球队
很快就丢球，进入一个
非常被动的局面，最终
导致球队失败。可以说
这场比赛的责任在于我
犯了个很低级的错误。”

本场比赛失利后，

中国女足创造了亚运会
历史上最差成绩，面对
这样的困难，李小鹏将
来会何去何从？谈到去
留问题，李小鹏坚定地
表示，自己不会轻易离
开这支队伍，“我要证明
她们会更有能力，如果
没有希望了，没有人赶
我，我也会走，如果有希
望，我一定会留下。”

对于女足姑娘们整
个亚运会期间的表现，

李小鹏也做了简单的评
价：“这几场比赛有好的
表现，也交了学费，我是
年轻的教练，队伍也是年
轻的球队，队员在这方面
还有改善的空间和天赋，

我还需要人来帮我。”

女篮救赎自己
胜韩国，力争最好

22日中国女篮迎来
了小组赛最后一个劲敌
韩国，就在前一天，男篮
小伙子们刚刚击败了气
势汹汹的韩国人，一扫
斗殴之后留给国人的颓
相，这让姑娘们又感到
了压力。

韩国队在捷克世锦
赛上闯入8强，此次参加
亚运会，韩国队队员名
单相比世锦赛，只少了
郑贤敏一人。对老对手
韩国，陈楠显得很有信
心，“虽然郑贤敏没有
来，可能她们打法没变，

我们之前的比赛是热
身，我们全心备战比赛，

和韩国队这么多年打下
来都是知己知彼，我们
准备好了！”陈楠说。

赛场上的陈楠用行
动证明了自己。青岛姑
娘全场铆足了劲，拿下
2 9分 1 2个篮板的大两
双，最终，中国队以72:64

比较轻松地取得胜利，

晋级半决赛。难能可贵

的是，她还同新人关馨
形成了良好的默契，成
为孙凤武手下的内线

“双核”。除了27岁的陈
楠，29岁的苗立杰依然
宝刀不老。受制于年龄，

如今的苗苗将更多的精
力放在防守和传球上，

场均8 . 7分不多，但老将
的影响力是数据体现不
出来的，事实上，此役苗
立杰还受了点轻伤，是
在短暂治疗后带伤继续
作战的。

不过，中国女篮相比
韩国已经没有绝对优势，

中国队拼尽全力不过只
赢了8分而已。最后时刻，

在分差不大的情况下，韩
国人甚至没有采取犯规
战术，有所保留是显而易
见的。小组赛前三轮，中
国队主要仰仗的仍是两
员老将苗立杰和陈楠，中
生代乏力，新人还无法独
当一面。

本报见习记者 刘伟

中国跳水

包揽首日两金

本报广州11月22日讯(记

者 李志刚) 广州亚运会跳
水比赛今天正式开战，第一天
产生的女子双人三米板和男

子双人十米台两枚金牌，均被

中国选手获得，冠军组合分别

是施廷懋/王涵以及杨礼光/

周吕鑫。

在广东奥体中心跳水现

场采访的记者，大都更关注
1991年出生的小将王涵，因

为她与目前已经处于半归隐

状态的郭晶晶有着太多的共

同点：王涵与郭晶晶均是河北

保定人，还都是被李芳教练发

现、栽培出来的，而且她俩都

是在亚运会上开始成名……

对于“小郭晶晶”这个绰号，王

涵的心情比较矛盾，一方面她

说“我很开心大家把郭姐和我

联系起来，我正在一步步靠近

郭姐”，另一方面，王涵又想摆

脱郭晶晶带来的阴影，做一个

精彩的自己。

“我不想总是被郭姐的光

环笼罩着，而是想走自己的

路。”王涵很认真地这样说，

“我想改进自己的技术，向郭

姐学习，但我就是我啊，毕竟

不是郭姐，我想跳出自己的风

格，争取能有机会代表中国参
加2012年伦敦奥运会。”

姚明戏言

“提前退役”

客场战奇才受伤后，姚明

休养已有近两周了，原本打算

主场战太阳时复出，如今却因

为脚伤恢复不理想被迫推迟。

在22日的火箭训练中，姚

明只练习了投篮，由于伤脚尚

不能跑跳，所以并未参加对抗
训练。投篮训练时，姚明受伤

的左脚绑上了黑色绷带，训练

结束后参加活动时，则改穿保

护靴。当记者问姚明什么时候

可以随队去客场，他回答道：

“肿胀消除之后吧。”

对于不能参加对抗训练

的姚明来说，他需要借助蹬自

行车来让自己更快恢复。不过

姚明也表示，“只骑自行车是

远远不够的，我现在不能做全

身练习，不能跑不能跳。对于

我来说，不打比赛很难保持好

状态，需要一步接着一步来，

首先要恢复健康。”

当被问起会不会提前复

出时，姚明习惯性幽默了一

把，“有希望提前退役倒是真

的。”

虽然只是一句玩笑，但看
得出来，频繁的伤病和漫长的

恢复还是让心理素质极佳的

姚明有所忌惮，祝福开朗的姚

明尽快走出阴霾。

(本报见习记者 刘伟)

女排抖擞精神
四连胜，晋级八强

中国男篮
出线毫无悬念

中国男篮对约旦的比赛，

央视中途又换信号了。不过这

次不是事故，而是比赛实在没

什么悬念。央视解说于嘉在微

博上解释道：“考虑到本场比

赛已经没有悬念，因此将转播

更有看点的中泰女排之战。”

先不论央视这样的做法

是否欠妥，就比分而言，上半

场男篮就已领先32分，确实

让比赛早早失去了悬念。

战胜韩国一役似乎打通

了中国男篮的任督二脉，背靠
背对阵约旦，男篮没有给约旦

任何机会。上一场被邓华德雪

藏的张庆鹏，本场比赛全面爆

发，全场比赛轰出9个三分

球，拿下全场最高的31分，前

几场鲜有出场机会的唐正东

拿下16分12个篮板，统治内线，

中国队最终以101：53的悬殊比

分取胜，这也是中国队本次小

组赛中唯一一场得分破百，中

国队五战全胜，小组顺利出线。

赛后约旦主教练坦言，中

国是冠军热门，约旦参与的目

的就是为了获得更多的经验。

整场比赛，约旦队的表现也的

确比较业余，相比约旦这样一

支队伍，中国的胜利缺乏

说服力，接下来即将

进行的淘汰赛，将

是留给中国队的

真正考验。

本报见习记

者 刘伟


